

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO

FACULTAD DE HUMANIDADES Y ARTES

Problemática psicológica

Tema: El sujeto cartesiano

EL YO SUJETO

El sujeto cartesiano es *el yo sujeto*, sujeto en cuanto atrapado en la racionalidad (del cogito) y en el yo sujeto existencial (del sum). Cuando el yo se manifiesta como razón y ser en un mismo tiempo, percibe el *cogito, ergo sum* como propio y único, donde *el pensamiento precede a la existencia*. Ese yo sustancial cuya esencia y naturaleza toda es pensar, toma dimensión en la subjetividad del soy en cuanto soy, independiente de la materialidad. En cuanto a lo que existe, existe porque existe el yo que lo piensa. Si las cosas o representaciones de las cosas son verdaderas son *dependientes* de la naturaleza del ser que las piensa y si no lo son proceden de la nada y si están en el sujeto pensante es porque en él hay algún defecto por la imperfección misma de su humana naturaleza, de la cual proviene la duda. En cuanto a los sentidos, ellos tampoco son independientes del pensamiento, ya que, pertenecen al mismo sujeto psíquico-biológico, pero ellos pueden ser engañados.

De igual manera cuando supone que soñando, todo cuanto ve e imagina es falso, no puede negar que esas ideas se sitúan verdaderamente en sus pensamientos. Ni los sueños ni la imaginación pueden ser verdaderos en tanto y en cuanto no pueden representar la realidad.

El sujeto cartesiano busca el conocimiento de la realidad en su racionalidad y en la materialidad de las ciencias.

Peralta Yotti, Víctor A.